
日前，德国拜耳集团材料
科技全球大学及科研机构与
合作总监 HaraldPielartzik 博
士、拜耳集团材料科技异二腈
工业流程研究部主任 Gerhard
Wegener 博士等在中科院国
际合作局业务助理房强的陪
同下到我所进行学术访问，并
寻求科技合作。

黄向阳副所长会见了来
宾并介绍了我所科研工作的
概况。德方 Harald Pielartzik
博士介绍了德国拜耳集团材
料科技与我所相关的部分工
作。我所陆世维研究员向来宾
们介绍了我所在“羰基化反
应”的工作概况。双方就“羰基
化反应”和“硫技术”展开了深
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关于征集张大煜先生工作史料的通知

按照我所先进性教育活动分析评议
阶段计划安排，在广泛征求党内外同志意
见和建议并专门讨论分析意见和建议的
基础上，所党委于 8 月 29 日下午，召开了
党委专题民主生活会，进行党性剖析，开
展批评与自我批评。

参加我所党委民主生活会的上级领
导有：中共中科院沈阳分院党组书记王庆
礼、办公室主任王瑞芬，大连市先进性教
育活动巡视组成员纪智群，大连市科技局
先进性教育活动办公室副主任孙守仁。我
所先进性教育活动办公室工作人员列席
了会议。

专题民主生活会由党委书记张涛主
持。党委 7 名委员全部参加了会议。

在专题民主生活会上，7 位党委委员

所 党 委 召 开 先 进 性 教 育 专 题 民 主 生 活 会
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结合思想和工作实际，针对自己在思
想、工作和作风方面存在的主要不足
和问题，分别做了深刻的党性剖析和
自我批评，检讨了自身存在的主要问
题。同时，党委委员之间认真地进行了
相互评议，开诚布公地开展了批评。

大连市先进性教育活动巡视组成
员纪智群同志对此次党委专题民主生
活会的民主气氛和认真态度给予了肯
定。中科院沈阳分院党组书记王庆礼
同志在对我所党委民主生活会能够保
持中国科学院的传统，认真开展批评
与自我批评表示肯定的同时，指出了
需要提升的不足之处，并重点对所党
委在改革发展中如何求真务实，在创
新三期中如何切实发挥党委、党支部
和党员作用等方面提出了希望和要
求。

党委书记张涛同志代表党委全体
成员表示，一定要认真思考上级领导、
党内外同志以及民主生活会上提出的
意见和建议，提高思想认识，切实加强
和改进党委的工作，在今后的工作中
把党委工作做得更好。

渊办公室冤

张大煜先生是我国催化科学的先
驱者之一袁著名的物理化学家袁我所创
始人之一遥1953 年至 1968 年任我所所
长遥作为一名科学家和所长袁张大煜先
生不仅在科学研究上做出重大贡献袁成
为首批中国科学院院士袁而且对我所的
创建和发展倾注了毕生的心血袁建立了
不朽的业绩遥2006 年 1 月时值张大煜
先生诞辰一百周年袁为缅怀张大煜先

生袁弘扬老一辈科学家的科学精神和优良
作风袁激励全所职工尧研究生立足本职开
拓前进袁推动我所朝着更高目标不断前
进遥所领导班子和党委决定在纪念张大煜
先生诞辰百年之际举行系列活动遥现将筹
备活动中有关征集张大煜先生工作史料

的事宜通知如下院
一、征集内容
1、张大煜先生在所工作期间的照

片尧文稿等袁以补充所档案现存资料遥
2、撰写回忆文章遥文字不限长短袁

事情不分大小遥渊下转四版冤

入讨论，并希望未来能在燃料电池材料、
生物医学材料、膜材料、催化材料等方面
开展技术合作。在所期间，来宾们还参观
了我所环境工程研究室、生物技术研究
部、催化基础国家重点实验室和天然气化
工与应用催化研究室。

拜耳材料科技是日常生活领域所使
用的新型高性能聚合物的主要生产商，是
高质量、大品牌和先进技术的象征，为汽
车、电子设备、建筑、信息技术、体育运动
和 娱乐等众多行业的客户提供优质 服
务。 渊科技处冤



按照所先进性教育活动分析评议阶
段的计划安排，8 月 18 日上午 8 点 30
分，所党委在行政楼 118 会议室召开了离

所 党 委 召 开 离 退 休 党 员 代 表 征 求 意 见 座 谈 会

为了认真地搞好保持共
产党员先进性教育活动，切实
找准我所党组织和党员在思
想、作风、工作等方面存在的
不足和问题，所党委于 8 月 17
日下午 4：00，在行政楼 301 会
议室召开先进性教育征求意
见座谈会，专门征求对党委、
党支部和党员的意见和建议。
我所各级人大代表、政协委
员、党外题目组长、项目骨干、
各民主党派的代表共 13 位同
志应邀出席。党委书记张涛主
持了座谈会，党委副书记包翠
艳和所先进性教育办公室工
作人员参加了会议。

会上，大家从不同角度各
抒己见，对我所党组织的工作
和党员发挥的作用情况，特别

所
党
委
召
开
各
界
人
士
代
表
座
谈
会
征
求
意
见
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8 月 4 日下午 4 点，所党委在行政楼
301 会议室召开党支部书记会议，认真总
结先进性教育活动学习动员阶段的工作，
全面部署分析评议阶段的安排意见。

党委副书记包翠艳主持会议并代表
所党委总结了学习动员阶段的工作情况。
在学习动员阶段，我所党委、党支部和全
体党员认真完成了思想发动、学习培训、
先进性具体要求讨论三个方面和领导干
部上一次党课、组织一次典型报告、组织
一次学习体会交流、组织开展一次党员先
进性具体要求大讨论四个环节的学习讨
论任务。主要有五个方面的特点：一是党
委领导重视，精心设计活动内容；二是坚
持在学习教育活动中体现先进性；三是加
强宣传，营造学习教育活动氛围；四是周
密组织实施，确保学习教育成效；五是创
新活动载体，丰富学习教育形式。通过学
习讨论，全所党员的思想认识有了明显的
提高、学习态度有了明显的转变、党性观
念有了明显的增强，为开展下一步分析评
议阶段的工作奠定了较好的思想基础。

在部署分析评议阶段工作任务时，包
翠艳副书记强调指出，分析评议阶段我们
主要完成三个方面（广泛征求意见、进行

党性分析、开展民主评议）、七个环节
（广泛征求意见、开展谈心活动、撰写
党性分析材料、开好专题组织生活会
和民主生活会、提出评议意见、反馈评
议意见、通报评议情况）的主要工作内
容。这一阶段是确保先进性教育活动
取得实效的关键阶段，既是对学习动
员阶段工作成效的具体检验和进一步
深化，也是下一步搞好整改提高的前
提和基础。各党支部和全所党员要始
终坚持以中央精神和各级领导重要讲
话精神为指导，通过认真听取各方意
见，深入进行党性分析，开展批评和自
我批评，找准党组织和党员在保持先
进性上存在的不足，深刻分析原因，明
确整改方向。这一阶段工作要把解决
思想认识问题同解决实际问题结合起
来，着重在解决实际问题上下功夫、见
成效。

会上，先进性教育活动办公室主
任冯埃生就我所共产党员先进性具体
要求的凝练内容做了说明，征求了与
会同志的意见，希望各党支部在此基
础上提出修改完善意见。

渊办公室冤

是对如何发挥基层党支部和党员在所在
团队中的凝聚作用，如何切实加强青年党
员思想教育等方面的工作，提出了一些有
价值、有针对性的意见与建议。座谈中，张
书记同与会同志不时就一些具体问题进
行了讨论、交流。座谈会在坦诚、融洽的气
氛中进行。党委领导表示将认真归纳和研
究大家提出的意见和建议，提出切实可行
的整改措施，以实际行动感谢大家真诚的
帮助。渊办公室冤

退休党员代表征求意见座谈会，专门征求
离退休老同志对党委工作的意见和建议。
座谈会由党委委员、离退休服务中心主任
刘吉有主持，离退休党支部成员 16 位同
志参加了座谈。

与会老同志本着对党的事业负责的
态度，围绕如何切实加强党的建设、如何
坚持实事求是的工作作风、如何解决不良
文化现象问题、如何发挥离退休老专家的

作用等方面提出了中肯的意见和建议。
刘吉有同志代表所党委衷心感谢老

同志对党委工作和研究所工作的关心，表

示要认真整理和反馈
老 同 志 的 意 见 和 建
议，所党委将在汇总
各方面意见和建议的
基础上，认真研究并
提出切实可行的整改
措施，确保先进性教
育活动取得实效。

渊办公室冤



近段时间以来，按照所党委保持共产
党员先进性教育分析评议阶段的安排意
见，我所各党支部纷纷召开专题组织生活
会。

这次专题组织生活会，是先进性教
育分析评议阶段的重要环节。为了开好
这次会议，按照党委要求，党员个 人认
真征求了周围党员群众的意见，党员领
导干部征 求了本部门党员和广大 群众
的意见，在此基础上，每名党员对照《党
章》规定的党员义务和胡锦涛总书记提
出的新时期共产党员 保持先进性 的基
本要求 ，对照我所党员先进性的具体
要求，对照个人现实表现，查 找了 个人
思想、工作和作风等方面存在的问题，
并深刻剖析思想根源，形成了个人党性

我所各党支部召开专题组织生活会

8 月 22 日下午，在党委书记张涛主
持下，所党委召开党委会专题讨论分析征
集到的各方面意见和建议。

为了切实找准党委、党支部工作和
党员发挥作用等方面存在的不足和问
题，前段时间，所党委通过公布征求意见
电子信箱、在网上开展征求意见调查问
卷活动、在全所在职人员中开展书面征
求意见调查问卷活动和召开各类人员座
谈会等形式，广泛征求了党内外同志对
党委、党支部工作和党员发挥作用方面
的意见和建议。所先进性教育活动办公
室对来自各方面的意见和建议进行认真
分类汇总整理后，将这些意见和建议提
交所党委讨论。

所 党 委 召 开 党 委 会 专 题 讨 论
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按照所先进性教育活
动分析评议阶段的计划安
排，为了切实找准我所行
政部门和 党员在思想、作
风、工作中存在的不足和
问题，确保先进性教育活
动取得实效，8 月 18 日 下
午 4 点 10 分，所党委在行
政楼 301 会议室专门召开
了各研究室职代会代表组
长 和行政 秘书座谈会，征
求对行政部门和党员的意
见和建议。党委副书记包
翠艳主持了座谈会，所 先
进性教育活动办公室工作
人员参加了会议。

在座谈会上，包翠艳
副书记首先向与会同志介
绍了近期我所党组织开展
先进性教 育活动的概况，
同时，热诚地欢迎大家对
党委工作、行政部门工作
以及党员发挥作用情况提
出意见和建议。与会同志
结合在日常工作中遇到的
一些具体实际问题，畅 所
欲言，提出了行政部门和
工作人员在部门之间的协
调与配合、服务意识与态
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度、办事效率与质量等方面存在的不
足和问题。

包翠艳副书记表示，所党委将在
办公室归纳整理的基础上，认真研究
大家提出的意见和建议，实事求是地
提出切实可行的整改措施。

渊办公室冤

在党委讨论会上，张涛书记明确提
出，党委成员要逐条逐句地研究分析党
员、职工、离退休老同志和研究生提出的
意见和建议，对可以解决的问题，要立即
着手解决。按照张涛书记的意见，党委成
员逐条逐句地认真研究分析了大家的意
见和建议，会议从下午 1 点 30 分开始，
一直开到晚上近 7 点。在讨论过程中，对
一些可以马上整改的具体问题，所党委
当即做出整改决定，由党委委员、副所长
黄向阳，党委副书记包翠艳分别负责对
机关部门之间协调、机关工作人员服务
态度、有关研究生工作和生活条件等问
题进行整改，做到边听取意见，边见诸行
动。 渊办公室冤

分材材料。
会上，各党支部组织全体党员按照

个人党性分析材料，逐个进行自我党性
分析，并且党员之 间相互评议，开展批
评与自我批评。党委成员以普通党员身
份参加 了所在党支部的专题组织生活
会。

渊办公室冤

征 集 到 的 意 见 和 建 议



日前，我所接到中国科学院
人事教育局通知，我所叶明亮博
士入选中国科学院“百人计划”。

叶明亮 2001 年于我所获得
博士学位，之后在美国华盛顿大
学和美国系统生物研究所从事
博士后 研究，2004 年 11 月 被引
进回我所生物分离分析新材料
与新技术研究组工作。他 2001
年获得中科院院长特别奖，同年
获中国分析测试协会 科学技术
奖(CAIA 奖)一等奖（排名第二），
2004 年获辽宁省自然科学一等
奖 (排名第四 )。

(人事教育处)

CSDL 全 院 联 合 网 络 参 考 咨 询 阶 段
总 结 暨 培 训 会 在 我 所 召 开

关于征集张大煜先生工作史料的通知
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十五室的有些同志午
餐时使用的是供餐单位提
供的一次性筷子，既浪费
了资源，又淡化了节约意
识。针对这一情况，前不
久，十五室研究生分会发
出了“保护人类生存环境，
告别一次性木筷”的倡议。
倡议 大家 自备午餐筷 子，
不使用一次性筷子。

这一倡议得到了全室
同学和职工的积极响应。

同时，大家还由一次性
筷子引发开去，纷纷表示：
节约资源要从自身做起，要
力争在平时的学习和工作
中厉行节俭，尽量少用一次
性用品，做到双面打印、随
手关灯、节约用水⋯⋯。

渊十五室冤

我所现有离退休老同志 824 名，集中
在二站、一二九街、南山三个活动室参加
学习、娱乐和党组织活动。党委和所领导
十分关心离退休职工的生活、学习和健康
情况，在所内用房很紧张的情况下，为一
二九街和南山活动室新增加面积 235 平
方米，并专拨 2 万余元经费给予装修。

目前，这两处扩装的活动室已经投
入使用。在装有空调的房间里，老年大学
声乐班的学员们在这里引吭高歌，新开
设的健美舞蹈班学员在这里翩翩起舞，
棋牌、乒乓球、台球爱好者在这里享受快
乐⋯ ⋯

老同志们为在这样的大家庭里生活
感到高兴，同时祝愿我们所的未来有更大
的发展。

渊离退休服务中心冤

我 所 扩 装 老 干 部 活 动 室

渊上接一版冤真实撰写张大煜先生在科
研尧管理尧治学和培养人才等方面情
况袁以及所感所想遥

二、征集时间
上述两方面的资料袁征集的截止时

间为 10 月 28 日遥
纪念张大煜先生诞辰百年活动

是我所创新文化建设的一项很有意
义的工作遥我们衷心地希望离退休老
同志和在职职工袁特别是曾与张大煜
先生一起工作袁或有过接触的老同志

通讯地址：大连市中山路 源缘苑号 员员远园圆猿
化物生活4

原84原

前不久，中科院 CSDL 全院联合网络
参考咨询阶段总结暨培训会在我所召开，
来自院内 20 多个单位的 30 余名代表参
加了总结会和培训。

CSDL 全院联合网络参考咨询系统
经过研究开发，一支以中科院文献情报
中心为主，有 4 个地区文献情报中心和
16 家院重点学科领域研究所参与的参考
咨询队伍初步形成。从 8 月 10 日起，全
院 5 个文献情报中心咨询点全部开通，8

月 30 日起部分研究所分站点开通。
CSDL 全院联合网络参考咨询系统的
开通，意味着科技人员又多了一条快
捷获取文献资料和相关知识的途径。
我所姚荣余同志被 聘为化学学科咨
询专家。

这次会议由中科院文献情报中心
主办，我所协办。在总结和培训期间，
共有 10 位专家讲解了相关知识。

渊图书档案信息中心冤

们行动起来袁寻找珍贵的史料袁提 供
重要的线索袁撰写感人的文章遥让这
些物质的尧精神的宝贵财富焕发出巨
大的能量袁成为推动我们所不断前进
的动力遥

联系人院郭庆 薛虹
电 话院84379109
我们向参加这项活动的同志表

示谢意遥
大连化物所工会 离退休服务中心

2005 年 8 月 31 日
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最近，根据中国博
士后科学基金会《关
于公布第三十七批博
士后科学基金资助金
获得者名单的通知》，
共批准 828 人获得第
三十七批中国博士后
科学基金资助金。

评审化学一级学
科内 共有 35 人获得
资助，其中我所五室
博士后石鑫 （合作导
师杨启华） 获得三等
资助金。

(人事教育处 )


